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新疆男篮回心转意重归联赛

这一回，周琦该去哪？

直面变数，中国乒乓球队要保持专注
——专访中国乒乓球协会主席刘国梁

中国自行车运动协会消息，当地时间 15
日在埃及开罗举行的 2023国际自盟场地自
行车国家杯赛开罗站比赛中，中国队获得女
子团体竞速赛金牌。

在当天的决赛中，由奥运冠军鲍珊菊联
袂郭裕芳和苑丽颖组成的中国队以47秒676
的成绩夺冠，德国队以 47秒 912获得亚军。
法国队在铜牌争夺战中击败英国队。

在当日进行的其他比赛中，中国队获得
男子团体竞速赛第四名，于泽和刘佳丽分列
男、女淘汰赛第19和第21名。

女子团体竞速是中国队的传统优势项
目。中国队在过去两届奥运会连续夺得该项
目金牌，但在巴黎奥运会周期，该项目规则由
两人参赛改为三人参赛。 据新华社

国际足联 14日在卢旺达召开理事会会
议，会议确定了 2026年男足世界杯赛制，同
时宣布决赛将于2026年7月19日举行。

2026年美加墨男足世界杯将首次有 48
支队伍参赛，本届世界杯将赛制确定为：48
支球队分为12个小组，每组4支队伍，每个小
组的前两名和8个成绩最好的第三名进入32
强阶段的比赛。

按照目前确定的赛制，2026年世界杯的
比赛总场次将达到104场，决赛的时间定于7
月19日。同2022年卡塔尔世界杯相比，比赛
场次增加了40场。

此外，本次会议还对运动员保障、世俱
杯、球员转会等问题进行了讨论，并做出一系
列决定。此次理事会会议是为即将举办的第
73届国际足联大会做准备。

（据新华社 单磊）

周琦本赛季无法回归CBA

2023年，中国乒乓球队面临德班世乒赛和
杭州亚运会两项重要赛事。巴黎奥运会前的冲
刺之年，这支乒坛“王者之师”的备战情况备受
关注。中国乒乓球协会主席刘国梁近日在接受
新华社记者专访时表示，中国乒乓球队要在这
一年多时间里凝心聚气，保持专注，巩固自身优
势。

目前国乒主力队员正在参加世界乒乓球职
业大联盟（WTT）新加坡大满贯赛。对于将在 5
月 20日至 28日举行的德班世乒赛，刘国梁表
示，届时世界上所有好手都会参加，作为单项锦
标赛，竞争将会十分激烈。“这也是在（巴黎）奥
运会之前的最后一次单项世锦赛，对手是世界
上最强的，将检验中国乒乓球队的实力，也为
（确定）明年奥运阵容提供非常好的检验机会。”

杭州亚运会将于 9月 23日至 10月 8日举
行。2018年雅加达亚运会上，国乒包揽五块金
牌。刘国梁表示，杭州亚运会是巴黎奥运会前
的最后一项综合性运动会，又是在主场举行，就
比赛压力和氛围而言，对运动员的检验要比世
乒赛更加全面。对手全部来自亚洲，对于中国
队而言，女子项目受影响不大；男子项目上，亚
洲对手和世界对手带来的挑战还是不一样的。

“无论是德班世乒赛，还是杭州亚运会，都
能全方位检验中国乒乓球队是否能在2023年拔
得头筹，从而为 2024年巴黎奥运会打下坚实基
础。”刘国梁说。

自1988年首尔（汉城）奥运会设立乒乓球项
目开始，到东京奥运会为止，中国乒乓球队共赢
得了37枚金牌中的32枚。

“我们的终极目标是 2024年巴黎奥运会。”
刘国梁坦言，在巴黎奥运会五个项目中，中国乒
乓球队都具备争金实力，但在五个项目上，都有
来自很多对手的挑战，关键是队伍如何把阵容

选拔好，选出实力最强、抗压能力最强，也是最
受大家信任的。

“2023年是奥运会前的冲刺之年，这一年对
于我们从大赛表现、抗压应变方面观察选拔运
动员提供了非常好的机会，对于为明年奥运会
打下基础尤为关键。”

刘国梁表示，目前国乒奥运整体框架已初
步成形，除了一些原来的主力运动员，也有一些
小将崭露头角带来惊喜，这一年给世界乒坛带
来的变化和挑战可能是最大的。

“明年奥运会的五块金牌，我们都有机会，
每一块都要落实到位，力争取胜。”他说。但竞
技体育存在很大的偶然性，奥运会四年一届，而
且相比起其他世界大赛，参赛总人数更少，某种
意义上对球员抗压应变能力和综合实力的考验
更严峻。

“对于巴黎奥运会备战来说，这一年多时间
存在很大的变数，也有很大的空间，关键在于中
国乒乓球队如何凝心聚气，保持专注，更加巩固
自身在世界乒坛的优势。”刘国梁说。

（据新华社 苏斌 张寒）
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在新疆队因为不满篮协处罚宣布退出CBA
之后，事情在半个月后出现戏剧性反转：15日晚
CBA召开临时股东大会，商讨新疆队回归CBA
的事宜，最终获得全票通过。但是此次临时股
东大会上并未讨论国手周琦的归属问题，这也
意味着他本赛季无法回归CBA。

此前中国篮协因为认定新疆队在注册方面
严重违规所以作出处罚，当时外界对此的解读
是周琦恢复了“自由身”。半月前，新疆男篮宣
布因无法接受处罚而退出CBA，并且发长文痛
斥中国篮协和周琦。随后周琦也发长文回应新
疆男篮，表示老东家存在欺诈等行为。中国篮
协主席姚明也公开回应新疆队退出一事，表示
尊重对方的决定，但深表遗憾。

据记者了解，前段时间国家体育总局、新
疆维吾尔自治区体育局、中国篮协、CBA公司
以及新疆队等多方一直都在进行沟通，希望新
疆队的退出风波能够以更为妥善的方式得到
解决。

在各方努力下，新疆队“回心转意”。而 15
日 CBA公司表示，鉴于新疆男篮已撤回退出
2022至2023赛季CBA联赛的声明，并提出继续
参加本赛季CBA联赛的申请，本着维护CBA联
赛整体形象、增进联赛凝聚力的目的，临时召开

股东大会，就新疆男篮恢复参加本赛季CBA联
赛的资格事宜，以及获准恢复比赛后的各球队
积分、排名规则方案，提交股东大会审议表决。
最终，经过临时股东大会投票，新疆队回归CBA
一事获得全票通过，新疆队在第三阶段缺席的7
场比赛，均按0比20处理。

不过，随着新疆队的回归，周琦的归属再度
模糊起来。半个月前，在新疆发布退出公告之
后，当时各方普遍认为，周琦恢复“自由身”已板
上钉钉。但在15日晚的CBA临时股东大会上，
各家俱乐部代表就周琦的情况进行了讨论，大
部分俱乐部都坚持认为，应坚决捍卫CBA投资
人的利益，不应该为周琦特事特办，他的问题更
适合留待夏天休赛期来解决，这也意味着至少
本赛季的CBA联赛，周琦已经无缘参加。

目前新疆队和周琦的矛盾已经难以弥合，
所以接下来最可能出现的结果就是好聚好散，
新疆队出售手中的D类合同优先签约权给那些
有意周琦的俱乐部，这样可以避免人财两空，也
让球员本人有球可打。周琦是目前的中国男篮
第一人，是国家队的顶梁柱，他长期无球可打对
于他本人和国家队都是损失，所以希望“周琦去
哪儿”的剧情能够尽快结束。

（据《新民晚报》李元春）


